

# Estudiantes de Copiapó presentaron su proyecto de investigación en el Congreso Nacional Explora 2024

**D**elegaciones de las Academias de Investigación e Innovación Escolar (IIE) de todo el país se reunieron en el Congreso Nacional Explora 2024 realizado en el Centro de Extensión del Instituto Nacional (CEINA). En el caso del Proyecto Asociativo Regional (PAR) Explora Atacama -perteneciente al Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación y ejecutado por la Universidad de Atacama a través de la Vicerrectoría de Investigación y Postgrado- fue un equipo de dos estudiantes más el docente guía de la Escuela Técnico Profesional (ETP) de Copiapó la que viajó a representar a la región.

La Academia "Veritas" realiza una investigación ligada a las ciencias sociales denominada "El impacto social de la prensa escrita de la Región de Atacama en el trato de los temas de construcción de género y orientación sexual". En la instancia del Congreso Nacional Explora, cuyo propósito es promover la socialización del conocimiento de las comunidades educativas, la delegación de Atacama tuvo la oportunidad de dar a conocer su proyecto con pares, docentes y público en general, y a la vez recibir retroalimentación de las y los participantes sobre el proyecto que están desarrollando.

"Este equipo fue seleccionado para representar a la región debido a la pertinencia local de su proyecto, abordando el tema de las mujeres desaparecidas en la región y por la constancia del trabajo realizado el cual iniciaron el año 2023. Estamos muy felices con los resultados, los estudiantes pudieron socializar su proyecto e interactuar con las y los asistentes de forma activa", comentó la encargada de IIE, Mariem Dib.

## EXPERIENCIAS

Benjamín Cáceres fue uno de los estudiantes que participó en la jornada e indicó que el Congreso Nacional Explora 2024 "me pareció una grata experiencia, ya que en este Congreso pude hablar más de mi proyecto, pude expresarme con otros compañeros, expresarme mucho mejor y conocer gente. Estoy muy agradecido por la experiencia, la invitación y por todo el esfuerzo que se hace por realizar estos Congresos".

Por su parte la estudiante Valentina Herrera sostuvo "agradezco la experiencia de poder venir acá y que poco a poco se esté descentralizando la ciencia y no todo ocurra en las regiones grandes. También creo que ha sido bastante productivo, la gente que ha venido ha demostrado genuino interés en lo que hemos hecho y en verdad nos alegra poder compartir nuestra investigación de la manera más clara posible y con distintos tipos de personas".

Por último, el docente guía de la investigación, Herman Concha, comentó que "la oportunidad es increíble en cuanto a la experiencia vivida por los chicos, a los niños que conocieron, a los docentes que conocimos, los lugares que visitamos y el reconocimiento, la posibilidad que tuvieron ellos de poder exponer su trabajo; valorándolo, visibilizando, haciendo la reflexión. Me parece increíble, impagable, gracias Explora. Es una experiencia bonita y ojalá que mañana pudiesen ser los equipos completos".

Toda la información sobre el proyecto y sus instrumentos está disponible en [www.explora.cl/atacama](http://www.explora.cl/atacama) y redes sociales de @ExploraAtacama. Para dudas y/o consultas pueden escribir a [info.explora.atacama@gmail.com](mailto:info.explora.atacama@gmail.com) o al WhatsApp +569 58932793.



FOTOS: EXPLORA ATACAMA

EL EQUIPO DE ESTUDIANTES DE LA ETP QUE ACUDIERON AL CONGRESO NACIONAL EXPLORA 2024, LLEVA ADELANTE UN PROYECTO DE CIENCIAS SOCIALES.



LOS ALUMNOS ABORDARON UN TELA LIGADO A LA PRENSA LOCAL REGIONAL.



EN DETALLE, DE LA COBERTURA DE TEMAS DE CONSTRUCCIÓN DE GÉNERO.



SOCIALIZARON SU PROYECTO CON PARES, DOCENTES Y PÚBLICO EN GENERAL.